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（１）審議概観

　第164回国会において、本委員会は、「行政の活動状況に関する件」をテーマに調査

を行い、その中で、実施から５年が経過した中央省庁等改革の検証など各会派から提

起する問題を取り上げて調査を行ったほか、その時々に生じた時事的な問題について

も調査を行った。

　なお、今国会において、不適正行政による具体的権利・利益の侵害の救済を求める

ことを内容とする苦情請願は付託されなかった。

〔国政調査等〕

　２月16日及び17日、行政監視、行政評価及び行政に対する苦情に関する実情調査の

ため、愛知県及び静岡県に委員派遣を行った。

　４月３日、政策評価制度の見直しに関する件、行政評価・監視活動実績の概要に関

する件及び行政評価等プログラムに関する件について山崎総務副大臣から説明を、政

府参考人から補足説明をそれぞれ聴取したほか、政府開発援助に対する検査状況に関

する件について大塚会計検査院長から説明を聴取した。また、派遣委員の報告を聴取

した。

　４月10日、政策評価制度の見直しに関する件、行政評価・監視活動実績の概要に関

する件、行政評価等プログラムに関する件、政府開発援助に対する検査状況に関する

件並びに愛知県及び静岡県における実情調査に関する件について質疑を行った。

　質疑では、政策評価制度の見直しについては政策評価の実効性確保策などが、政府

開発援助に対する検査状況についてはＯＤＡ検査を充実強化するための方法などがそ

れぞれ取り上げられた。このほか、運輸分野における規制緩和後の課題及び安全対策

基本法制定の必要性、行刑施設からの個人情報流出、行政書士による戸籍謄抄本の不

正請求防止対策、構造改革特区における株式会社大学問題、輸入農畜産物の安全性、
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低価格で入札された公共事業のチェック体制の強化などの諸問題が取り上げられた。

　４月24日、中央省庁等改革及び行政改革の実施状況に関する件について中馬国務大

臣から、独立行政法人の現状及び見直しに関する件について山崎総務副大臣から、特

別会計の現状及び見直しに関する件について谷垣財務大臣からそれぞれ説明を聴取し

た後、質疑を行った。

　質疑では、中央省庁等改革及び行政改革の実施状況については内閣機能の強化とし

ての副大臣制度導入の意義が、独立行政法人については独立行政法人等から国への出

向者に対する給与補てん措置の妥当性などが、特別会計については区分経理による受

益と負担の明確化の必要性などがそれぞれ取り上げられた。このほか、中国及び韓国

との間で生じている領有権問題に対する政府の対応、情報収集衛星の打ち上げ及び運

用状況、日本芸術文化振興会におけるバレエの人材育成充実策、北海道北見バイパス

の必要性とルート選定の適否、サッカーくじ売上げ低迷に伴う日本スポーツ振興セン

ターの財政問題への対応、中央省庁でのパーチェシングカード導入による公費節減の

可能性などの諸問題が取り上げられた。

　５月29日、大都市地域における大気環境の保全に関する政策評価に関する件につい

て山崎総務副大臣から、大都市地域における大気環境の保全に関する政策の現状等に

関する件について小池環境大臣からそれぞれ説明を聴取した後、質疑を行った。

　質疑では、児童デイサービスの補助対象者、麻しん及び風しんワクチン予防接種制

度の見直し、無資格者によるマッサージの取締り強化の必要性、国家公務員の総人件

費改革が農政改革へ及ぼす影響、バイオマスエネルギーの活用促進策、不適切な保険

金不払事例の徹底的調査の必要性、消費者金融問題に対する政府としての対応、米国

に対する京都議定書への復帰要請、知床の海鳥大量死事案を契機とした安全保障を含

めた全政府的な態勢整備などの諸問題が取り上げられた。

　６月５日、行政の活動状況に関する件について質疑を行った。

　質疑では、21世紀の地方行財政及び地方分権の在り方、駐車違反取締りの強化によ

る影響、総合的な少子化対策の推進、国民年金不正免除問題への対応、グリーンピア

南紀跡地に係る賃貸借契約の妥当性、循環型社会形成へ向けた諸施策の取組、国立ハ

ンセン病療養所における人権侵害の救済、抗うつ薬パキシルの安全性、郵政民営化の

妥当性などの諸問題が取り上げられた。

　６月12日、行政の活動状況に関する件について質疑を行った。

　質疑では、大都市地域における大気環境の保全に関する政策評価と環境省の対応、

合計特殊出生率低下の下での少子化対策及び社会保障制度の在り方、臨床研修必修化

に向けた研修歯科医の処遇の適正化、診療報酬改定作業の透明化及び関係者の意見反

映の必要性、献体を使ったサージカル・トレーニングセンターの必要性、国政選挙の

執行経費の在り方、熱帯林などの違法伐採対策、北九州市における生活保護の審査の

妥当性、銀行経営の在り方と郵政民営化の問題点などの諸問題が取り上げられた。



　（２）委員会経過

○平成18年２月８日（水) (第1回）

　Ｏ理事の補欠選任を行った。

　Ｏ行政監視、行政評価及び行政に対する苦情に関する調査を行うことを決定した。

　Ｏ委員派遣を行うことを決定した。

○平成18年４月３日（月）（第2回）

　Ｏ政府参考人の出席を求めることを決定した。

　Ｏ政策評価制度の見直しに関する件、行政評価・監視活動実績の概要に関する件及び行

　　政評価等プログラムに関する件について山崎総務副大臣から説明を、政府参考人から

　　補足説明を聴いた。

　Ｏ政府開発援助に対する検査状況に関する件について大塚会計検査院長から説明を聴い

　　た。

　Ｏ派遣委員から報告を聴いた。

○平成18年４月10日（月）（第3回）

　Ｏ政府参考人の出席を求めることを決定した。

　Ｏ政策評価制度の見直しに関する件、行政評価・監視活動実績の概要に関する件、行政

　　評価等プログラムに関する件、政府開発援助に対する検査状況に関する件及び愛知県

　　及び静岡県における実情調査に関する件について杉浦法務大臣、松田内閣府特命担当

　　大臣、北側国土交通大臣、山崎総務副大臣、馳文部科学副大臣、石田国土交通大臣政

　　務官、政府参考人及び会計検査院当局に対し質疑を行った。

　　　　〔質疑者〕田中直紀君（自民）、松岡徹君（民主）、風間昶君（公明）、吉川春子君

　　　　　　　　　（共産）、近藤正道君（社民）、亀井郁夫君（国日）

○平成18年４月24日（月）（第４回）

　Ｏ政府参考人の出席を求めることを決定した。

　Ｏ参考人の出席を求めることを決定した。

　Ｏ中央省庁等改革及び行政改革の実施状況に関する件、独立行政法人の現状及び見直し

　　に関する件及び特別会計の現状及び見直しに関する件について中馬国務大臣、谷垣財

　　務大臣及び山崎総務副大臣から説明を聴いた後、谷垣財務大臣、小坂文部科学大臣、

　　山崎総務副大臣、金田外務副大臣、松村国土交通副大臣、馳文部科学副大臣、小林経

　　済産業大臣政務官、政府参考人、会計検査院当局及び参考人日本銀行理事山口廣秀君

　　に対し質疑を行った。

　　　　〔質疑者〕水落敏栄君（自民）、芝博一君（民主）、浮島とも子君（公明）、紙智子

　　　　　　　　君（共産）、近藤正道君（社民）、荒井広幸君（国日）

○平成18年５月29日（月）（第５回）

　Ｏ政府参考人の出席を求めることを決定した。



(行政監視)

　Ｏ大都市地域における大気環境の保全に関する政策評価に関する件及び大都市地域にお

　　ける大気環境の保全に関する政策の現状等に関する件について小池環境大臣及び山崎

　　総務副大臣から説明を聴いた後、中馬国務大臣、与謝野内閣府特命担当大臣、杉浦法

　　務大臣、安倍内閣官房長官、麻生外務大臣、額賀防衛庁長官、金田外務副大臣、西川

　　厚生労働大臣政務官及び政府参考人に対し質疑を行った。

　　　　〔質疑者〕足立信也君（民主）、福本潤一君（公明）、吉川春子君（共産）、近藤正

　　　　　　　　道君（社民）、荒井広幸君（国日）

○平成18年６月５日（月）(第6回）

　Ｏ政府参考人の出席を求めることを決定した。

　Ｏ参考人の出席を求めることを決定した。

　Ｏ行政の活動状況に関する件について竹中総務大臣、沓掛国家公安委員会委員長、与謝

　　野内閣府特命担当大臣、江田環境副大臣、赤松厚生労働副大臣、河野法務副大臣、竹

　　下環境大臣政務官、政府参考人、参考人日本郵政公社理事藤本栄助君及び預金保険機

　　構理事長永田俊一君に対し質疑を行った。

　　　　〔質疑者〕福島啓史郎君（自民）、橋本聖子君（自民）、大江康弘君（民主）、風間

　　　　　　　　昶君（公明）、吉川春子君（共産）、近藤正道君（社民）、荒井広幸君（国

　　　　　　　　日）

○平成18年６月12日（月）（第７回）

　Ｏ政府参考人の出席を求めることを決定した。

　Ｏ参考人の出席を求めることを決定した。

　Ｏ行政の活動状況に関する件について川崎厚生労働大臣、杉浦法務大臣、竹中総務大臣、

　　与謝野内閣府特命担当大臣、赤松厚生労働副大臣、金田外務副大臣、江田環境副大臣、

　　政府参考人、参考人日本郵政株式会社代表取締役社長西川善文君及び日本郵政公社総

　　裁生田正治君に対し質疑を行った。

　　　　〔質疑者〕中原爽君（自民）、大塚耕平君（民主）、浮島とも子君（公明）、近藤正

　　　　　　　　道君（社民）、仁比聡平君（共産）、荒井広幸君（国日）

○平成18年６月15日（木）（第８回）

　Ｏ行政監視、行政評価及び行政に対する苦情に関する調査の継続調査要求書を提出する

　　ことを決定した。

　Ｏ閉会中における委員派遣については委員長に一任することに決定した。




